

Austauschtreffen „Herausforderungen im internationalen Zahlungsverkehr“

19. Februar 2024, 10:00 – 12:00 Uhr

20. März 2024, 10:00 – 12:00 Uhr

Seminarraum von Licht für die Welt, Niederhofstraße 26-28, 1120 Wien

Internationale Überweisungen von Projektgeldern stellen eine anhaltende Herausforderung für entwicklungspolitische Organisationen dar. Zum einen führen Compliance-Vorgaben und (überhöhte) Risikoeinschätzungen bei Banken häufig dazu, dass sich Überweisungen verzögern oder nicht durchgeführt werden. Zum anderen nutzen autoritäre Regime den Deckmantel der Bekämpfung von Terrorismusfinanzierung und Geldwäsche, um verschärfte Registrierungspflichten für NROs einzuführen. In manchen Kontexten sind damit klassische Banküberweisungen kaum noch oder nur unter erheblichem Mehraufwand durchführbar. Alternative Zahlungswege werfen indes Fragen hinsichtlich professioneller Sorgfaltspflichten, Transparenz und gesetzlicher Vorgaben auf. Um Euch bei diesen Herausforderungen zu unterstützen laden wir Euch herzlich zu zwei Austauschtreffen ein.

1. Austauschtreffen am 19. Februar 2024, 10:00 – 12:00 Uhr

Seminarraum von Licht für die Welt, Niederhofstraße 26-28, 1120 Wien

Beim ersten – internen – Treffen setzen wir uns mit gängigen Problemfeldern bei Projektüberweisungen auseinander und tauschen uns darüber aus, wie Organisationen mit diesen Schwierigkeiten in der Praxis umgehen. Anhand von Kurzinputs aus den Organisationen lernen wir Erfahrungen mit alternativen Zahlungswegen wie StoneX, Western Union/Convera, dem Hawala-System und Bitcoin kennen, sammeln Best Practices und offene Fragen.

[Link zur Anmeldung](#)

2. Austauschtreffen mit Finanzexperten am 20. März 2024, 10:00 – 12:00 Uhr

Seminarraum von Licht für die Welt, Niederhofstraße 26-28, 1120 Wien

Beim zweiten Treffen beantworten zwei Experten unsere Fragen zu regulatorischen Anforderungen und Qualitätskriterien bei Finanztransaktionen. **Hannes Saghy** (Steuerberater und Mitglied der AG Spendengütesiegel) und **Thorsten Güldner-Bervoet** (Abteilungsleiter Finanzsanktionen bei der Raiffeisen Bank International) werden Einblick in die Kontrollprozesse bei Banken und Wirtschaftsprüfung geben und uns hinsichtlich unterschiedlicher Zahlungswege beraten.

[Link zur Anmeldung](#)

Bei Bedarf organisieren wir weitere Austauschtreffen mit Expert*innen.

Die Austauschtreffen werden gemeinsam von AG Globale Verantwortung und KOO – Koordinierungsstelle der Österreichischen Bischofskonferenz organisiert. Eine Teilnahme ist für alle Mitarbeiter*innen der Mitgliedsorganisationen der AG Globale Verantwortung sowie aller KOO-Organisationen möglich. Um Anmeldung wird gebeten.